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LAS TEDIOSAS 
TARDES

DEL DOMINGO
En París, ante las 
inminentes elecciones 
municipales, ha nacido 
un nuevo partido que 
levanta la bandera de 
un urbanismo humano. 
Incluso el nombre 
adoptado por esta 
nueva formación alude 
al hacho: "el partido 
verde". Su programa 
habla de zonas

El ^próximo 16 de marzo, los pasillos 
de la Audiencia de Zaragoza, volverán a 
llenarse —como en otras ocasiones— con 
vecinos de los barrios. Ese día, la Sala de 
lo Contendoso verá el recurso interpuesto 
por algunas asociaciones contra el 
acuerdo municipal en el que se pactaban 
las compensaciones a raíz de la 
sustitudón de tres lineas de trolebuses y 
dos de tranvías en líneas servidas por 
autobuses. Los recurrentes alegan que 
este acuerdo municipal vulnera 
gravemente los intereses económicos de la 
ciudad —y de los barrios por tanto— 
mientras favorece desproporciona
damente el interés privado de una 
empresa.

CONTRA LOS 255 MILLONES

El recurso ha tardado tiempo en ll^ar 
hasta el tribunal, pero ha llegado. Fue 
interpuesto en diciembre de 1975, 
cuando buena parte de las asociaciones se 
hallaban suspendidas por una decisión del 
entonces gobernador Ibáñez Trujillo. 
Malas lenguas —que nunca faltan— ligaron 
la suspensión con ios rumores de que las 
asociaciones programaban una acción 
judicial contra el Ayuntamiento, aunque 
quizás el rumor no tenga base real. 
El hecho cierto es que tuvo que ser una de 
las asociaciones que no habían sido 
suspendidas la de La Jota, quien figurase 
como recurrente, ya que las demás 
interesadas en principio no poseían 
entidad legal en aquel momento por 
hallarse suspendidas a todos los efectos.

los que se acusaba la total ausencia de un 
informe de este tipo, básico para enjuiciar 
los perjuicios que habría de “compensar" 
el Ayuntamiento. Parece que los 
negociadores municipales más directos, y 
en particular el señor Solans, así conocían 
bien la situación de la empresa, pero 
nunca informaron públicamente de lo que 
sabían. El interventor se quejó una y otra 
vez con razón.

Ahora se han ido conociendo algunos 
informes de servicios técnicos del

algunas llagas no curadas. Con 
probabilidad, sus criterios (que el 
Ayuntamiento pleno, por ley, puede no 
tener en cuenta en sus decisiones, pero 
que la opinión pública debería conocer 
mejor, por si acaso) aparecen en el debate 
ante el magistrado de la sala de lo 

Contencioso el próximo 16 de marzo. 
Entre estos servicios, destacan varios 
escritos firmados por el gabinete técnico 
de Tráfico y Transportes y los que llevan 
la firma del Interventor nxinicipal.

Si se echa atrás, se anularía 
los 255 millones —como poco— 
que debe pagar el Ayuntamiento 
a '"TUZSA".

La compañía no ha cumplido 
varias obligaciones: 35 autobuses 
en vez de 50, y frecuencias 
superiores a las pactadas

peatonales, freno a la especulación, vuelta a 
un habitat humanizado, devolver a la ciudad 
su carácter de refugio para los hombres 
mediante una naturaleza domesticada. Los 
sondeos de opinión le dan ya al 'Tartido 
Verde" al menos un diez por ciento de los 
votos, proporción impensable para un 
partido que acaba de nacer.

El dato es significativo. Y algo parecido 
podría ocurrir entre nosotros. La conciencia 
sobre la baja calidad de la vida en ios barrios 
de la ciudad sigue en aumento. Quizá muy * 
por encima de otras necesidades incluso más 
primarias, pero de un aspecto más 
estrictamente político. Las asociaciones 
saben, por propia y amarga experiencia, que 
la inmensa mayoría de los vecinos de los 
barrios zaragozanos todavía no han lanzado 
un puente entre estos dos temas: los 
problemas concretos de los barrios y su 
implicación política. La presencia de los 
partidos, por el momento, ha complicado 
más que aclarado las cosas, pero todo indica 
que este escollo se salvará.

Hoy -se ha repetido hasta la sadedad- 
el urbanismo y la calidad de la vida es el 
primer tema de la política a nivel de la 
realidad. Al zaragozano le preocupa su 
barrio, las zonas verdes no hay, el piso que 
está pagando sin que en su enorme precio se 
incluyan escuelas, parques o centros 
culturales. Le preocupa encontrar un 
pupitre para sus hijos, un puesto en la cola 
del ambulatorio, y un lugar donde pasar las 
tediosas tardes del domingo en que no juega 
aquí el Zaragoza. Los partidos políticos, 
pero sobre todo las entidades ciudadanas que 
han de ser cauce de participación, tendrán 
en el urbanismo una bandera que jamás 
podrán esgrimir las oligarquías hasta ahora 
boyantes. Al menos con esto no ocurrirá 
como con la palabra "democracia" por 
todos esgrimida en exclusiva.

P.L

Luego como se. podía prever, las demás 
asociaciones (aunque no todas las que 
reúne la actual Agrupación de Barrios 
Urbanos), se han solidarizado 
expresamente con el barrio de La Jota. 
Por ejemplo en los gastos que su acción 
ante ios tribunales están produciendo. Es 
previsible que también de cara al apoyo 
ante el juicio, por lo que esa mañana, la 
sala de lo contencioso no será capaz para 
albergar a todos los vecinos que deseen 
acudir a la vista.

El tema se plantea complicado aunque 
no parecen faltar puntos de agarre para 
los abogados que defienden la postura de 
las asociaciones. La enorme cantidad que 
el Ayuntamiento se comprometió a 
desembolsar por la conversión de estas 
cinco Hneas y algunas otras mejoras 
(eliminación de varios transbordos y

Las asociaciones pretenden que la sala 
de lo Contencioso de la Audiencia eche 
atrás un acuerdo que ya ha supuesto en 
los últimos dos años desembolsos de al 
menos 11 millones anuales y que seguirla 
sangrando la economía municipal durante 
otros 31 años. El tema central se resume

“compensar" a Tranvías de Zaragoza 
(hoy “Transportes Urbanos de Zaragoza, 
S.A^’) por los perjuicios que le supondría 
la transformación de estas cinco líneas. 
Pero nadie en la Casa Consistorial parece 
haber visto ni un solo informe de la 
empresa en la que se valoraran estos 
“perjuicios" en base a su situación 
financiera. El interventor municipal, 
entonces el señor González Simarro, 
firmó varios escritos (6 de diciembre del 
74 y 5 de junio del 75, por lo menos) en

El 6 de diciembre de 1974, 
Intervención ponía ya algunas pegas a los 
dictámenes surgidos de la Comisión de 
Gobernación, en cuyo seno se fraguó el 
acuerdo con “Tranvías" durante casi dos 
años. Señala el escrito que la 
transformación de los trolebuses iba a 
comportar una prdrroga de otros 25 años 
(a partir de 1^83, fecha de la caducidad 
en la concesión), prórroga que no tenía 
por qué ser gratuita como ha sido. 
También la revisión anticipada de las 
líneas de tranvías que debería revertir en 
abril de 1983 (sólo faltan seis años para 
que todo, líneas y material volvieran a 
propiedad municipal sin desembolsar una 
peseta y en perfecto estado, según el 
convenio vigente de 1944) tendría que 
haber sido valorada en. desfavor de la 
empresa y no lo fue.

El mismo informe de Intervención 
—que recalca la ausencia de cualquier 
estudio técnico sobre la situación 
económica de Tranvías— resalta la 
contradicción entre el convenio vigente 
(1944) y el acuerdo que tomaría el 
Ayuntamiento presidido por el doctor 
Horno: el material fijo y móvil debería 
pasar a propiedad municipal ,según la 
cláusula 8 del convenio, pero en el 
acuerdo quedaba como propiedad de la 
empresa concesionaria. Las vías todavía 
encerradas son propiedad y el material 
móvil fue vendido para ayudar a la 
compra de autobuses.

Los funcionarios de Gobernación, el 7 
de mayo de 1975, valoraban al detalle las 
compensaciones que luego aprobaría el 
Pleno. Los 255 millones ya citados (en 33 
años), entre ellos la práctica supresión del 
cánon, que según las ordenanzas es

acuerdo 
superior 
anuales, 
también 
de los 6 que pagaría durante diez años.

(Continúa en la pagina siguiente)

Los 30 millones de la "subasta" de los 
inmuebles municipales que ocupa la 
empresa todavía no han sido entregados, 
porque a pesar del compromiso

obligatorio. Para paliar este escollo, el 
fijaba que el cánon no sería 
a 5.100.000 pesetas (de 1875) 
y compensaba con 5.000.00Ó 
anuales a la compañía, además
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Acusaciones sobre la Sanida

«NO SE CUh
El número de cartillas exige C*n Balsas diversos 
especialistas y 4 médicos máS'

Los barrios rurales tien 
su ambulatorio ¡ en Oliv a c(

Las

Cedemos hoy parte de estas páginas 
para que la Agrupación de Barrios zara
gozanos expongan literalmente sus alter
nativas en un campo fundamental: el sa
nitario. Con motivo de la «Semana de 
Barrios», las asociaciones de la margen 
izquierda del Ebro (Picarral, Arrabal, Ortiz 
de Zárate, La Jota, Santa Isabel, etc.), 
han elaborado este informe que preferi
mos darlo en su integridad.

BARRIOS INSALUBRES

En este sentido también y en esta zo « EL AMBULATORIO

En la zona que nos ocupa, se da la exis
tencia de grandes polígonos industriales 
(Malpica y Cogullada) junto a un creci
miento anárquico de viviendas que tienen 
un fuerte grado de contaminación ambien
tal, ai estar tan cerca de las fábricas, algu
nas de las cuales trabajan las 24 horas, 
con chimeneas que despiden humos siem
pre nocivos para la salud de los vecinos. 
En esta situación se encuentran las facto
rías de Campo Ebro, Aceros Aragón, Saica, 
Alcoholera, etc., en el barrio del Picarral. 
La factoría de Arribas en la Jota.

El abandono urbanístico de estos barrios 
con la falta de pavimentación en las zonas 
habitadas que dan lugar a enormes char
cos en períodos de lluvias y a la existencia 
de grandes acequias que favorecen la acu
mulación de escombros y la proliferación 
de ratas en gran cantidad.

na, se agudiza el grado de humedad en el 
ambiente, produciendo gran cantidad de 
reumatismos y procesos bronquiales, favo
recidos también, por la existencia ya ci
tada de empresas contaminantes.

El agua y vertido llega a una situación 
alarmante, cuando, por la creación de 
grandes bloques, con potentes bombas de 
agua, se quedan parcelas y viviendas bajas 
sin apenas agua, salvo en las horas noc
turnas, como en el caso de las parcelas 
de La Jota. A su vez los desagües antiguos 
y mal construidos se obstruyen con faci
lidad, con lo que esto implica, para las 
condiciones higiénicas de la vivienda: por 
ejemplo, en las viviendas del Grupo Te
niente Ortiz de Zárate.

Todos estos hechos que tienen una gran 
trascendencia para la salud y las condicio
nes higiénicas de los Barrios, se* dan con
juntamente con otros, que si bien no tan 
directa sobre la salud, sí la tienen sobre 

-el bienestar general de las zonas habita
bles, ya que en estos barrios se desprecian 
aspectos como el mal olor, causado por 
la exposición dq pieles al sol en el Barrio 
de Jesús, o como los olores del Arrabal, 
producidos por la Papelera. Creemos que 
estos factores son también importantes y 
debían tomarse medidas para su real des
aparición.

Hasta aquí ha sido el breve resumen def 
los problemas sanitarios. Pasamos ahora 
a exponer la situación del Ambulatorio de 
Balsas de Ebro Viejo.

Este Ambulatorio, presta asistencia a la 
totalidad de vecinos de la margen izquier
da del Ebro. o dicho en cifras, 16.000 car
tillas, con un promedio de 64.000 personas. 
Para esta población, hay un total de 11 mé
dicos y 4 pediatras con 7 practicantes, que 
pasan sus consultas con un promedio de 
56 enfermos por consulta (2 horas).

El problema más grave se plantea a la 
hora de los análisis o radiografías, servi
cios que no cubre el Ambulatorio y que 
obliga a los vecinos, a acudir a la Resi
dencia General, donde se juntan con los 
vecinos de otros Barrios en interminables 
colas. Esto es doblemente grave, cuando 
este Ambulatorio por el número de carti
llas que posee, debería —según la legis
lación vigente— tener ya las especiali
dades, llamadas del primer grupo, en ia 
que entran los análisis, especialidades de 
aparato digestivo, respiratorio, rayos X, 
odontólogo, oftalmólogo, otorrino y trau
matología. .

Es importante notar aquí, haciendo un 
paréntesis la deficiente atención sanitaria 
que, a la hora de acudir ai Especialista, 
tienen los Barrios más periféricos de esta

zona: Santa l;^gra, Pefi 
llamayor y mÆ jer cons 
como del SÆenen qi 
al ambulatorii Lelo Jimé 
mo Oliver), ng concreto 
gurado del |sab 
que recorrer jj 
dir ai especialt^bulatorh 
cío Jiménez tfver).

Siguiendo cijo Ambulal 
gún la iegislac^e en zor 
la nuestra, a c,>{o le está 
un mínimo de máximo । 
En el caso del norio de B< 
Ebro Viejo, sur iterando el 
de 1.125 cartill¿| cada mé< 
un excedente p cartillas 
equivale a 4 se rep 
tre los 11 médifiiay. La ún 
cación que cabtta situacid 
que se refiere ;too por pai 
Seguridad Sociieldos de 
y los correspoofepecialis 
samos que setnfuna situac 
memento injusti ue esos sui 
pagan los vecí:|n un Segi 
gatorio que supap lo que 
y lo que cotizaba por él 
de 7.000 pts./ii¿ casos de 
mínimos. Elloiqicir que, p 
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cial una cifra diW DOCE M
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A/ternativas para el caos que m

(VIENE DE LA PAGINA ANTERIORI 
ad^uiiiuo, la subasta no se ha producido. 
En medios inmobiliarios cualquiera valora 
en mucho más de 30 millones aquellos 
terrenos, sobre todo si la compañía, al no 
verse forzada por el tendido aéreo y 
superficial, traslada las cocheras a otro 
lugar menos susceptible de edificar 
viviendas.

Pero hay más: un informe de 
Gobernación del 29 de octubre del 74 le 
recuerda al Ayuntamiento que según los 
artículos 94 y 96 del Reglamento de 
Bienes de las Entidades Locales, estas 
cesiones sólo se pueden hacer en favor de 
“entidades o instituciones de derecho 
público", cosa que no es la compañía de 
ios transportes urbanos de Zaragoza.

QUINCE AUTOBUSES MENOS

Gabinete de Tráfico 35, lo que supone un 
ahorro para la^ compañía, en compra de 
material móvil, superior a los 300 
millones (sin contar con los ahorros de 
sueldos que eso supone). Los 35 asientos 
obligados por vehículo quedaban 
convertidos en sólo 20 —siempre según el 
citado informe— y frente a la 
recomendación expresa de adquirir 
vehículos Pegaso 2.050, la empresa fue 
comprando Pegasos del tipo 5.023 con 
una plataforma mucho más alta y por 
tanto menos apta para el transporte 
urbano.

EL NUEVO CONVENIO, MAS 
DESPACIO

El Gabinete Técnico de Tráfico y
Transportes aportaba datos 
fundamentales para que la Sala de lo 
Contencioso pueda juzgar hasta qué 
punto ha cumplido la empresa las 
obligaciones contraídas en reciprocidad a 
las “compensaciones”. Más de un año 
después del acuerdo municipal, el 7 de 
septiembre último, este Gabinete Técnico 
señalaba el incumplimiento de las 
frecuencias obligadas para cada línea, así 
como la falta de los autobuses que 
señalaba el acuerdo.

Así en la línea Bajo-Aragón-Ciudad 
Jardín, el desfase observado era de más de 
tres minutos y entre dos y tres vehículos 
menos, en la Prolongación del Gallego, 
más de un minuto, en la Delicias-Torrero, 
entre 20 y 40 segundos y dos ó un 
vehículo menos, en la línea del Barrio 
Jesús, entre 4 y 13 minutos de desfase, en 
la 11, minuto y medio, en las 
Fuentes-Casablanca, entre 35 y 45 
segundos.

No es menos importante el tema de los 
autobuses. Frente a los 50 a que estaba 
obligada la empresa por el acuerdo con el 
Ayuntamiento, sólo consignaba el 
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El propio Ayuntamiento se ha 
contradicho. El señor Solans, artífice 
máximo del acuerdo por parte municipal, 
escribía el 28 de febrero de 1974, que la 
única forma de solucionar el problema 
global del transporte era ir a un “nuevo 
convenio” que dejara las manos del 
Ayuntamiento más libres para negociar 
mejoras. La palabra "municipalización” 
hoy lanzada como un gato sobre el salón - 
de sesiones por el actual alcalde, estaba 
fuera de uso por çntonces, salvo en los 
barrios. Pero ni siquiera este “nuevo 
convenio" lleva trazas de llegar y el 
propio señor Solans se esmera cada vez 
que sale el tema en señalar que el acuerdo 
con Tranvías no fue un “convenio” 
—como se ha dicho por simplificar en los 
barrios y en la prensa— puesto que sigue 
vigente el de 1 944.

Y parece que va a seguir vigente por 
mucho tiempo. Una cosa sop los 
principios y otra las realidades. Con^prisa, 
se aprobó el acuerdo de cambio de troles 
y tranvías (compensaciones de cientos de
m ilíones, incluidas), pero del “nuevo
convenio” nadie sabe nada. Sin embargo, 
otra de las medidas sugeridas en aquella 
fecha por el señor Solans si ha sido puesta 
en práctica: la reducción de plantilla en la 
empresa concesionaria de los transportes. 
Muy curioso.

Quince medidapa
urbanismo deter
u NA serie de medidas sobre urbanismo 

ha sido planteada, como alternativa a
la penosa situación que padece Zaragoza 
y sus barrios, por la agrupación de 
Urbanismo que unifica a todas las 
comisiones de esta especialidad en las 
asociaciones. Como otras agrupaciones, la 
inte nción de esta alternativa es ser 
presentada el próximo sábado, a las ocho 
de la tarde, en la Asamblea Ciudadana 
que se pretende celebrar en los locales de 
la asociación de las Delicias.

PLAN DE UR(iencía

La allíTnativa, elaborada mediante la 
discusión en el semo de cada comisión y
p os t criorm ente la AgrupaciÓ7i,
distingue las medidas que habrían de 
tomarse a corto plazo de las que suponen 
una politicé urbanística a largo plazo. 
Entre las primeras hay varias que se 
agrupari como medidas elementales de un 
“plan de urgencia” inaplazable.

La primita de ellas es la renovación de 
la infraestruc tura en los barrios: 
alcantarillado, luces, asfaltado, servicio de 
aguas, etc. todavía muy deficientes a 
pesar de los últimos esfuerzos del “Plan 
Rarrios”. En segundo lugar, dotación de 
equipamientos necesarios en la 
ae íualidad: escuelas, zonas ver/fes

»
asis tencia médica centros soaí 
unidades alimentarias, etc. Como partu 
este “plan de urgencia” se preic-
también la erradicación de las indusii

produzca, 
pudieran hi

tantos be
^os mee 

^dicadas apeligrosas de los barrios que hof i 
padecen. Plc

Como alternativas también planta^ 
a corto plazo, la agrupación presentatr ^^^^y^ritat 
serie de exigencias sobre participait fÿnstituir t

a piantjicacion y ^egún
zaragozanos: participará ^o~

1 largo f. 
irtdtcales,

ciudadana en la planificación y ejecuuf
del urbanismo
de los vecinos, a través de las asocia^ 
en las comisiones técnica, poltt^
píen os
con

•ÏOS de los Ayuntamientos, ast W)

trol de los presupuestos munidp outi 
' la misma véa.por la ...

responsabilidades politicas, econójnic^>
(ictualsociales a los especulador^ 

“funcionarios corrompidos”. Suprest^ 
en fin, de las contribuciones especv¡>^\ 
para lo que serta precisa una reforr^ 1 
sistema fiscal capaz para financiar J 
servicios y equipamiéxitos ve ciñóle^-, 
recurrir al penoso e injusto trámite y
contribuciones especiales.

^tamienti
•F pora q 
^^ritcipali 
^viertan t 
W vet

AUTONOMÍA Y PAKTíCíPACíON , 
----------------------------- ------------------------- ] ^0 ia ocu

'í'ambién a corto plazo, la agrupé' 
plantea la necesidad de planifica^ • < . 
municipio con la participación
vecinos y, entre tanto esto

'.^’'nativa
^<^ismo a
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los barrios zaragozanos

I.

lida

s tien 
m Oliv

Las asociaciones aspiran 
a controlar la sanidad

a: Santa Peñaflor, V¡- 
layor y Mo)^¡ ger considerados 
’O del SeetTîtienen que acudir 
imbulatoric Lcio Jiménez (Ba- 
01 i ver). uX concreto: El ase

ado del Bar^anta Isabel, tiene 
recorrer is^gg si quiere acu- 

al especia,^Ambulatorio Inocen- 
.Jiménez (Çer).
iguiendo caL Ambulatorio, se- 
la legislactíLe, en zonas como 

uestra, a le está asignado 
mínimo de I, máximo de 1.125. 
el caso del jtorio.de Balsas del 
o Viejo, aur^erando el máximo 
1.125 cartillii cada médico, hay 
excedente p cartillas, lo que 
ivale a 4 se reparten en- 
los 11 méditthay. La única expll- 
ión que ca!:^ situación, es la 

se refiere por parte de la 
uridad SociaLueldos de médicos 
>s correspomispecialistas. Reñ
ios que se H una situación enor- 
nente injustiue esos sueldos los 
an los vecí|n un Seguro Obli- 
jrio que supsfc lo que cotiza él 
'que cotiza ¿Ilesa por él, un total 
7.000 pts./ii¿ casos de salarios 
irnos. Elloiqicir que, por la to- 
Jad de lasfasíli la margen izquier- 
del Ebro, seis la Seguridad So
una cifra dsW DOCE MILLONES

pts./mes, con la que se pagan las pensio
nes de los jubilados, (que en la mayoría 
de los casos, se trata de pensiones ridi
culas) y la asistencia anteriormente citada.

Ante e^tos hechos, la Agrupación de 
Sanidad se encuentra obligada a exponer 
por dónde deberían pasar las soluciones 
de estos problemas, proponiendo lo que 
sigue:

SOLUCIONES URGENTES

— Puesta en marcha de la urbanización 
de los Barrios en la que entre unai par
ticipación real de los vecinos en las 
tareas de planificación urbanística del 
Ayuntamiento.

— Participación de la Agrupación de Sa
nidad de los barrios en todos los orga
nismos encargados de controlar las con
diciones sanitarias en la instalación de 
nuevas factorías y viviendas (Delega
ción de Sanidad, Ayuntamiento, Dele
gaciones de Industria y Vivienda).

— Revisión de las Empresas ya existentes 
y obligatoriedad de adoptar las medi
das correctoras de la contaminación, 
que hoy no se aplican, para mayor be
neficio de las Empresas.

— Cumplimiento de la legalidad vigente 
en lo referente al Ambulatorio.

número de cartillas.
— Instauración de las Especialidades, en 

Balsas de Ebro Viejo, que ya nos co
rresponden por el número de cartillas.

— Apertura del Consultorio de La Jota, 
oficialmente aprobado e inexplicable
mente demorado.

— Debido a los problemas de comunica
ción que tiene esta zona con los res
tantes Centros Asistenciales de ia Ciu
dad y dada la densidad de población 
y ia existencia de fábricas peligrosas, 
creemos que debería empezar a fun-
clonar un servicio de 
nente, exclusivo para 

— Que sean atendidas
que hoy no cubre la 
en materia sanitaria:

urgencias perma- 
esta zona.
las necesidades 
Seguridad Social

— Aumento de médicos proporcional al

— Asistencia e internamiento para enfer
medades mentales.

— Prótesis dentales —que sean subven
cionadas íntegramente.

— Oftalmología —que sean costeadas to
talmente las gafas que son recetadas.

— Información pública de las cuentas de 
la Seguridad Social.

— Participación de los Asegurados en la 
distribución de los fondos de la Segu
ridad Social, ya que al tener carácter 
de Seguro Obligatorio, los ingresos 
mensuales llegan a alcanzar cifras fa
bulosas.

— Elevación de las cuotas a los Jubilados, 
llegando como mínimo a ia cuantía del 
sueldo base vigente; pensamos que una 
independencia económica, es la base 
para que, los jubilados mantengan su 
dignidad frente a sus familiares y pue
dan descansar de verdad, sin preocu
paciones económicas.
Campañas de información y educación 
sanitarias acerca del uso de medica
mentos y prevención de enfermedades. 

— En la situación actual, vemos ya ia ne
cesidad de que en esta zona se plani
fique una residencia con camas que 
atienda las necesidades hospitalarias 
mínimas (partos, pequeñas intervencio
nes, etc.), con el agravante de que en 
la nueva zona urbanística del Puente 
de Santiago, en la que está previsto 
un incremento de la población en más 
de 100.000 personas, no tenemos noti
cias de que en esta planificación entre 
una Residencia Sanitaria (Hospital).

Esta Agrupación hace desde aquí una 
llamada a los restantes Barrios de Zara
goza, así como a profesionales y Entidades 
Sanitarias, interesadas en formar parte de 
ella, para seguir trabajando juntos, en pro
blemática sanitaria.

Agrupación de las Comisiones de 
Sanidad de las Asociaciones de 
Cabezas de Familia de Zaragoza
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produzca, suspender las licencias que 
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tantos barrios zaragozanos.
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La semana 
de los 
barrios Reducida a su

mínima expresión
El polideportivo del Colegio Mayor Lasalle 

no será escenario de la "Asamblea 
Ciudadana" prevista como acto final y masivo 

de la Semana de Barrios iniciada el 
domingo pasado. Su buena cabida, la ubicación 
céntrica y una cierta tradición en actos públicos 
de carácter ciudadano daban a este 
polideportivo buenas condiciones para el único 
acto conjunto programado por las asociaciones 
para esta semana.

No ha podido ser, porque los responsables 
del Colegio Mayor Lasalle hicieron ver a los 
organizadores de la "Semana" que alguien ha 
recomendado a la dirección del Colegio la 
conveniencia de que no se vuelvan a programar 
en su rednto actos de carácter masivo que 
tengan algún matiz político. El último llenazo 
del Lasalle sucedió con el "mitin" del Partido 
Socialista de Aragón, hace quince días y podría 
ser el último acto público no deportivo 
celebrado en el polideportivo de San Juan de la 
Cruz. A partir de ahora, si estas 
"recomendaciones" se confirman, va a ser muy 
difícil encontrar locales amplios y adecuados 
para concentraciones de miles de personas.

LA ASAMBLEA A LAS DELICIAS

La Asamblea Ciudadana prevista para el
sábado próximo a las ocho de la tarde deberá 
replegarse al barrio que cuenta con un local más

amplio, el de las Delicias. En todo caso, no 
podrían entrar en la sala más de 1.000 personas 
de pie y sin comodidades de ninguna clase. A 
estas dificultades de espacio material se añade la 
distancia que deberán recorrer -transbordos 
incluidos- los vecinos de los barrios que deseen 
asistir al acto. Cabe presumir, sin demasiado 
pesimismo, que el traslado del local será el 
último paso en el estrangulamiento de una 
iniciativa que ha tenido muchas dificultades 
desde que se planteó.

Pero ni siquiera hay seguridad de que la 
Asamblea Ciudadana del sábado vaya a ser 
celebrada. Ayer mismo fueron presentados en el 
Gobierno Civil los papeles de la petición para 
que sea autorizada y es muy probable que, en 
caso de que se permita (lo que en estos últimos 
días no está siendo muy frecuente), los 
organizadores lo sepan con muy escaso tiempo 
de antelación. La propaganda para este acto 
será escasa. Y todavía lo complicará más el 
hecho de que hayan aparecido carteles sobre la 
"Semana de Barrios", firmados con las siglas del 
Partido Comunista de Unificación que, como 
tal, nada tiene que ver en su organización. Esta 
intromisión podría ser grave y parece que hasta 
el propio PCU lo ha comprendido según se 
desprende de la nota en que se autocrítica por 
tai hecho. En las asociaciones no ha sentado 
tiien el pasquín y no ha resultado creíble la 
argumentación dada en el sentido de que la

expresión "Semana de Barrios" que figuraba en 
el cartel se haya debido a un error. Es muy 
posible que la Agrupación de Barrios que 
organiza la Semana responda hoy mismo con
una nota de crítica al PCU.

MAS PROHIBICIONES

Los actos no comunes de la Semana, sin 
embargo, están resultando relativamente bien. 
En casi todos los barrios, desde el,-domingo 
pasado se celebran cada tarde charlas, reuniones 
o actos culturales con buena participación 
—relativamente hablando— quizás porque tocan 
los temas planteados con mayor virulencia entre 
sus respectivos vecindarios.

Pero tampoco han faltado los problemas. En 
Delicias, las asociaciones habían programado 
para el mediodía del próximo domingo una 
"charanga" que recorría el barrio con una 
banda de música y diversas alusiones a los 
problemas urbanísticos, en parte enunciados en 
nuestras páginas del pasado jueves. La autoridad 
gubernativa ha negado el permiso para esta 
"charanga urbanística" que ya contaba con una 
banda de música, carteles confeccionados y 
otros elementos. Este tipo de fórmulas 
imaginativas que pretenden sorprender la 
atención de los vecinos en su medio, en la calle, 
casi nunca han tenido permiso hasta ahora. La 
charanga de las Delicias no iba a ser una
excepdón.
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HOY JUEVES CONCIERTO DE LA 
POLIFONICA EN EL BARRIO DE 
“LA ALMOZARA”

Continuando con los actos de la Semana de Barrios, hoy, 
jueves, a las 8,30 de la tarde, la Polifónica Miguel Fleta, de la 
Agrupación Artística Aragonesa, que dirige el maestro Emilio 
Reina, dará un concierto en la Iglesia Parroquial de Ntra. Sra. 
del Rosario (Avda. Pablo de Gargallo). Este concierto ha sido 
organizado por la Asociación de Csbezas de Familia de dicho 
barrio y patrocinado por el Ayuntamiento de Zaragoza.

Es la primera vez que la Polifónica actúa en "La Almoza- 
ra” por lo que este acto ha despertado mucho interés dada la 
categoría artística de nuestra coral zaragozarra. El programa 
preparado por la Polifónica abarca desde la polifonía del 
siglo XVI hasta nuestra jota aragonesa, pasando por la música 
contemporánea y los negros espirituales. La entrada es 
pública.

PROBLEMA MEDICO EN EL BARRIO
DE CASETAS

En el populoso barrio de Casetas existe problema médiao.
El número de habitantes ha crecido ostensiblemente en los 
últimos años y en cambio siguen los mismos médicos aten
diendo a un número alto de pacientes. Actualmente el barrio 
cuenta aproximadamente con 12.000 habitantes y únicamen
te hay dos médicos para hacerse cargo de la salud de todo el 
barrio. Trabajan, lógicamente, a to^, y aun así no es sufi
ciente para poder atender convenientemente a los vecinos.' 
Los consultorios que existen presentan un aspecto descui
dado y sería preciso que se acondicionaran y adecentaran 
para que la espera fuese tranquila y además en un lugar en 
condiciones. El invierno es cruel en el consultorio y los pa
cientes salen con algún resfriado nuevo. Lógicamente la sani
dad de los barrios debe cuidarse al máximo y procurar que 
las asistencias sean adecuadas con las necesidades.

El número de habitantes de Casetas obliga a que los orga
nismos correspondientes tomen cartas en el asunto y cubran 
las necesidades del barrio, de inmediato, en el aspecto in
mediato.

¿QUIEN SERA EL NUEVO ARZOBISPO?

Con la renuncia de don Pedro Cantero Cuadrado a la sede 
de San Valero, Zaragoza se queda, por el momento, sin 
arzobispo. Nadie sabe el posible sucesor. Se rumorean rriu- 
chos nombres, pero tantos que especificar uno con las máxi
mas probabilidades de acertar parece una utopía. Los 
corrillos eclesiásticos siguen atentos a las incidencias de estos 
últimos días. Se espera que el nombramiento recaiga en un 
aragonés, todo lo contrario supondría una sorpresa para 
muchas personas.

Si la Santa Sede acepta la dimisión de don Pedro Cantero 
cosa más que probable, serán tres las diócesis españolas que 
carecerán de obispo consede plena. Además de Zaragoza, de 
ocurrir la posibilidad mencionada, las diócesis de Solsona 
y de Huesca carecen, en estos momentos, de obispo titular.

Por lo que atañe a Aragón digamos que tanto Zaragoza 
como Huesca precisan de obispos con sede plena. En Huesca 
se encuentra un administrador apostólico, obispo auxiliar, 
monseñor Javier "Osés. Hay que señalar que últimamente se 
han cubierto once sedes y que el nombramiento de nuevos 
cargos puede ser inminente.

LOS AUTOBUSES Y LAS HORAS 
PUNTA

Las líneas que cubren los autobuses son bastante comple
tas. Lo que ocurre, y no nos cansaremos de decirlo, porque 
hemos sido testigos presenciales, es que en las horas punta el 
servicio es deprimente. Hasta seis autobuses han dejado pasar 
muchas personas para poder subir en ellos. Van a tope. No 
paran en algunas estaciones y en otras no abren la puerta 
de entrada. Luego que no se extrañen si alguien entra por 
la puerta trasera.

Este problema no es nuevo. Viene detectándose desde 
hace bastante tiempo y la solución no llega. Esperar en una 
parada media hora, sobre todo, alrededor de la una de la 
tarde o a las siete, es muy normal.

Sería conveniente, y no queremos ser reincidentes, que 
se ampliara el servicio en las horas punta. De lo contrario 
seguirán produciéndose pequeños altercados, siendo ajenos 
a ellos los viajeros que pagan religiosamente su billete... 
cada año más caro y con un servicio igual de deficiente. Creo 
que nos entienden.

restrurriite 
IRRRIRERO

in EHTERITn 3
GARCIA SANCHEZ, 8

Le recomienda para MAÑANA el siguiente MENU
Arroz Marinera 
Merluza Plancha 
o Merluza Romana

j E?

Vino Ribeiro 
Crocanti 
Café y licor

TODO INCLUIDO: 400 PESETAS

RESERVA DE MESAS AL TELEFONO 2 5 26 39

LAS JUSTAS PETICIONES DE LOS 
BOMBEROS

Los bomberos de nuestra ciudad han logrado lo que 
querían. Veinte mil pesetas de sueldo mensuales era una 
ridiculez. El Ayuntamiento aguantó todo lo que pudo, pero, 
al final, dado que los bomberos consideraban justas sus peti
ciones así como la inmensa mayoría de los zaragozanos, 
pues no hubo más remedio que acceder y elevar el salario. 
No obstante, algunos de los que debían acceder al aumento 
de salarios, no estaban muy conformes con la subida, y es que 
en la viña del Señor debe de haber de todo. Buenas personas, 
no tan buenas y malas. Si los bomberos piden lo que conside
ran justo, ¿por qué no se les va a elevar el sueldo? Al fin y al 
cabo somos los zaragozanos, con los impuestos, quienes les 
pagamos.

¿Qué ocurriría si uno de esos señores tuviera que pagarles 
de su bolsillo cada mes? Mejor no pensarlo. La solución es 
bien sencilla para no gravar el presupuesto municipal: se eli- 
rninan algunas de esas pomposas cenas que se programan 
durante el año y... todo solucionado. El que no se consuela 
es porque no quiere. '

;PARA CUANDO LAS BECAS DE 
COMEDOR?

Algún día esperamos poder ofrecerles la última noticia 
sobre las becas de comedor que concede la Universidad, 
gracias, todo hay que decirlo, a varias entidades privadas 
y públicas zaragozanas que entregan dinero para tal fin.

Hasta el momento nada se sabe. Bueno, sí, que estamos 
en plena rampa final de curso y nadie ha cobrado un duro. 
Que hay más de mil alumnos que han solicitado beca y 
que esperan respuestas. Que se van a conceder unas 500 becas 
y que esperamos que esto ocurra antes de finalizar el curso. 
Si estas becas se denominan "ayudas" nos tememos que cuan
do lleguen algunos universitarios ya estarán trabajando por las 
noches para ganarse algún dinero y poder comer durante el 
día. Que los hay, no crean que es un símil imaginario. Lo que 
ocurre que con tanta comisión, secciones universitarias y 
cargos en una persona, las cosas se demoran y, así, no se al
canza nada.

El pasado curso, a estas alturas, ya habían recibido el im
porte de la primera entrega los becarios... ¿Cuándo lo harán 
en el presente curso?

LAS PROFESIONES AUTONOMAS 
O LIBROS

Hay muchas formas de ganarse la vida. Los que no están 
dispuestos a que otros registren plusvalía o a trabajar bajo el 
amparo de las leyes, pues dedican su tiempo a los trabajos 
por cuenta propia o autónomos. El caso de muchos "hippys" 
es éste. Su trabajo consiste en unos habilidosos collares, pul
seras, anillos, etc., todos realizados con suma habilidad entre 
la admiración de los curiosos y el delirio de sus fans. Con 
atuendos chiflones y espectaculares se aposentan en las calles 
de la ciudad y allí esperan que los curiosos se acerquen, miren 
y, por supuesto, compren.

El otro "mundo", según ellos mismos, debe vivirse con 
plena dedicación. Las islas de "witte" se repiten con mucha 
frecuencia ya que esos paraísos de "hippys" abundan. Cuan
do su trabajo ha finalizado, llega el momento de la medita
ción, de la evasión de este mundo para llegar al "otro". En 
fin, que por nuestras calles también abundan los vendedores 
de pulseras y collares que necesitan, como todo hijo de veci
no, billetes de los buenos para poder vivir. Estos, general
mente, no están en huelga ni piden reivindicaciones labora
les... ¿A quién?

FARMACIAS ÜE SERVICIO 
UIA Y NOCHE

Avda. Madrid, 1 44. Serrano Miró.
Avda. Tenor Fleta, 19. Félez.
Avda. Valencia, 9. Martínez.
Gral. Franco, 2,dup. Hernando.
Laguna Azorín (final c/Alejandro Olivan), 14.

Vallejo.
Plaza Aragón, 1 1. Gabás.
Ruiz Tapiador (Torrero), 22-24. Cano.
Salvador Minguijón (Las Fuentes), 29. Palazón.

377712

Servicio Médico 
de Urgencia
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TODA LA NOCHE 
SIN DESCANSAR
Duermo muy mai, Paquita. Toda la noche sin 

descansar.
— ¿No te pasarás el día de juerga como los 

gitanillos esos de la canción?
—Que cosas tienes. Pues si que tengo yo el cuerpo 

para juergas. Ni con pastillas duermo.
—¿Y por qué no pruebas a ver un poco de 

televisión antes de acostarte? Es un somnífero buení 
simo. ¿Cómo vas a dormir tranquila, Dolores, si tienes
los nervios hechos ciscos? Debieras ir a que te vea un 
médico de nervios.

— i La loca serás tú!
—En realidad todas las mujeres de cierta edad, 

solteras y honradas, estamos un poco tururú.
— ¿Es que te arrepientes de ser decente y dormir 

sola?

—A veces, como te pasa a ti, cuando se duerme 
sola no se duerme.

— ¿No querrás que me eche a golfa?
—Ya no estamos en edad para sacarle un duro al 

cuerpo.

—Pues sepas qUe, si yo quisiera, tendría amigo.
—Pues más tonta eres de dormir tan mal podiendo 

hacerlo tan bien. .
—Que poco espiritual eres, amiga mía.
—Trato, sencillamente, de ayudarte a recobrar el 

sueño perdido.
— ¿Y tú crees que durmiendo en compañía podría 

descansar mejor?
—Estoy completamente segura, y si me juras por la 

memoria de tu madre que me vas a guardar el secreto 
te diré la razón por la que, a pesar de mi soltería y mi 
honradez, duermo tan sola.

—Claro que te lo juro. Piensa que en tu solución 
puede estar la mía.

—La verdad es que no duermo sola. Tengo un 
huésped. Es un joven albañil al que dejo dormir en 
casa para que así se ahorre la pensión.

—Pero eso de no estar casada y dormir con un 
joven no es ser honrada, oye.

— ¿Cómo que no? Duerme en mi casa pero no 
duerme en mi cama. Yo no podría dormir sin 
compañía en casa. Se siente una mucho más 
acompañada si sabe que, en la habitación de al lado 
duerme un hombre.

— ¿Y no has tenido nunca un mal pensamiento?
—Ya lo creo, todas las noches y muchos. Pero soy 

decente y aunque el Emilito quiere, nunca lo dejo 
entrar a mi habitación.

—Será que no te gusta.
—Más que nadie en esta vida. Pero hay que saber 

contenerse y sé. Yo tampoco dormía desde que murió 
mi hermana la 'viuda y me quedé en casa triste y 
sola. Hasta que una amiga, como ahora estoy 
haciendo yo, me dio la solución.

—¿Y cómo llegaste a entrar en contacto con es« 
joven?

—Me fui a una obra y a la salida paré al que mas 
me gustó. Le pregunte que si le gustaría cambiarse de 
pensión, me dijo que viyía con la familia y cuando ya 
me apartaba de él, decepcionada, me dijo que si le 
daba cama gratis no tendría inconveniente en venire 
vivir conmigo pues en su casa tenía que dormir con 
dos hermanos en la misma cama y estaba loco pw 
dormir solo. Total que, quedamos de acuerdo y baste 
hoy. Come en la obra, cena en su casa y duerme 
conmigo.

—Pero le tendrás que poner la fiambrera para que 
coma en la obra.

—Mujer, la que algo quiere algo le cuesta.
— ¿Y dónde podría encontrar yo un chico así?
— Eso ya es cosa tuya. Vete a la salida de las 

discotecas y, a lo mejor, encuentras a algún joven qu' 
quiera cambiar de pensión.

—Estoy dispuesta a cualquier cosa. Al menos 1« 
intentaré.

Dolores, de 54 años, soltera, bordadora, padece de 
insomios y tuvo el infortunio de consultar su caso con 
F rancisca,también soltera y . sin profesión 
especializada, quien le hizo saber que ella, el mismo 
asunto, lo había resuelto, honradamente, permitiendo 
a un joven peon dormir en su casa sin cobrarle dinero 
alguno en concepto de pensión. Y sucedió qu* 
Dolores conoció a un tal Emilio, de unos 20 años,d 
que ofreció su piso y aunque el chico en nada de tipo 
erotico la molesto, a los pocos dias observo que desO 
casa faltaba un radio-casette, un tocadiscos y tres 
billetes de mil, que guardaba en un armario debajodn
unas sábanas. BRUNET
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Así se jugaba en Zaragoza

STOP il I

U
NA escueta nota procedente de- 

Madrid y fechada el día 12 de 
febrero anunciaba la decisión del 

Gobierno de prohibir el "bingo” hasta 
tanto no se dictaminen las normas 
reguladoras del juego. De esta forma, 
la única apertura semilegal del juego, 
que había sido tolerada últimamente, 
quedaba paralizada por completo. El 
"bingo" como novedad, causó 
asombro en miles de españoles que 
nunca habían tenido la oportunidad de 
cobrar, en vivo y al contado mediante 
el juego, treinta, cuarenta o cincuenta 
mil pesetas.

La razón que se dio para poder

le un duro al

ía amigo.
I mal pudiendo

a recobrar el

ipañía podría

abrir las salas de "bingo" fue suficiente 
varios días.

sus
como para que, en 
numerosos recintos abrieran 
puertas: "En beneficio de las Casas 
Regionales” las cuales se quedaban con 
un 22 por ciento de la recaudación 
total de cada Partido . Cuando se 
decidió el cierre, en el Gobierno Civil, 
y concretamente en la Secretaría nada 
podían comentar al respecto por 
cuanto la apertura de los "bingos” no 
se había llevado a cabo por medio de 
papeles oficiales. La comunicación, 
desde Madrid, fue directamente al 

ne juras por la 
rdar el secreto 
¡ soltería y mi

gobernador de cada provincia.

in tu solución

la. Tengo un 
ejo dormir en

LAS HORAS"PUNTA"

La hora normal de apertura del 
local, por lo menos en Zaragoza, 
rondaba las cinco de la tarde. La de
cierre las tres de la madrugada.

ormir con un

Lógicamente, el precio de los 
"cartones” oscilaba en este período de 
tiempo y según los centros; ya que en

casa pero no 
a dormir sin 

mucho mas 
ion de al lado

isamiento?
;hos. Pero soy 
nunca lo dejo

Hubo partidas hasta de 60.000 pesetas
La ausencia de vn reglamento originó 
algunos problemas

lay que saber 
sde que murió 
I casa triste Y 

ahora estoy

tacto con ese

iré al que más 
a cambiarse de 
a y cuando ya 
dijo que si le 
inte en venir a 
je dormir con 
taba loco pw 
cuerdo y hasta 
asa y duerme

jrera para que

esta.
Jiico así?

salida de las 
gún joven que

Madrid costaban bastante más caros 
que en Zaragoza. La primera hora y 
media, el precio del cartón era de 100 
pesetas para pasar al cabo de este 
tiempo a las doscientas y continuar, 
con este precio, hasta la hora de cierre. 
Existían horas punta. Por ejemplo, 
cuando se cambiaba de precio el 

. cartón, en esa partida, el “bingo” 
ascendía a más de treinta mil pesetas, 
para descender, luego, registrándose las 
horas más bajas entre las nueve y las 
diez y media de la noche. A partir de 
las 12 la afluencia de personas era cada 
vez mayor hasta llegar a un lleno 
completo de las salas alrededor de la 
una y media de la madrugada. En uno 
de los "bingos” de la ciudad se exigía 
ser socio *de la entidad o en su defecto 
pagar una entrada de 100 pesetas. No 
obstante, era el local que más afluencia 
de personas registraba y en donde un 
"bingo” llegaba a alcanzar hasta las 
sesenta mil pesetas.

Ciertamente para los que acudían 
con frecuencia a las salas de juego, la

. Al menos 1«
ZARAGOZA EN 
TELEGRAMA

ora, padeced! 
tar su caso con 
n profesión 
ella, el mismo 
e, permitiendo 
:obrarle dinero

sucedió
IOS 20 años, d 
n nada de tipo 
ervo que de sO 
a di seos y tres 
ario debajo de

CANTERO; MISA DE CUMPLEAÑOS

BRUNET

Ayer fue un día especial solemne para el 
arzobispo Cantero. Cumplía sus setenta y cinco 
^nos de edad, y con ellos la promesa de dimitir 
como prelado de Zaragoza. Antes de acudir al 

yon (amiento para recibir el título de hijo 
adoptivo de la ciudad. Cantero celebró una misa

^^Pñla de la Virgen del Pilar. Finalizado el 
oficio religioso, el arzobispo subió al camarín 

lo patrona, donde tras besar el pilar 
^^'^'’^oneció varios minutos en actitud de 
oración. Horas antes. Cantero había escrito al 

y a la Nundatura Apostólica 
Comunicándoles su decisión de dimitir.

posibilidad de perder o ganar bastante 
dinero era equilibrada. Los 
comentarios de los jugadores que se 
acercaban "para mirar" por primera 
vez, y que jugaban, por supuesto, eran 
idénticos. 5i perdjan, comentaban que, 
únicamente, habfan jugado un cartón; 
ahora bien si el resultado era 
satisfactorio, ya que lograban una línea 
o un "bingo", pues se enteraban todos 
ios vecinos.

Por esta razón no era descabellado 
escuchar "que el "bingo" debe ser una 
panacea va que todos ganan dinero".
La realidad es muy distinta ya que 
muchas personas, en el escaso tiempo 
que ha permanecido el "bingo” abierto 
han perdido más de doscientas mil 
pesetas. Estas, lógicamente, no 
acostumbran a decirlo y mucho menos 
a pregonarlo.

ALGUNAS DEFICIENCIAS 
NOTABLES

Evidentemente se registraban 
algunos fallos en las salas. El sistema 
de contabilidad de los ingresos de cada 
partida se efectuaba manualmente por 
un contable que estaba situado en uná 
mesa junto con dos secretarias que 
controlaban los "cartones” y el dinero 
que las empleadas iban recogiendo por 
las mesas cuando distribufan los 
respectivos cartones de la partida 
siguiente. Este sistema de contabilidad 
originó algunos problemas. Cierto dia, 
concretamente, se registró en la mesa 
un error cuando la partida ya había 

comenzado y se intentó rectificar. La 
señorita que cantaba los números leyó 
una nota en la que se decía que por 
error el importe del premio no era la 
cantidad mencionada en principio, 
sino seis mil pesetas menos. El 
alboroto fue mayúsculo por parte de 
un sector de jugadores que entregaron 
sus respectivos cartones y se negaron a 
continuar jugando. La ‘^casa”, tras el 
tumulto, decidió cubrir la primera 
cantidad que había señalado. No 
obstante, el comentario de los 
jugadores irritados, fue que "cuando se 
equivocan de menos tampoco lo deben 
decir”. No es que compartamos esta 
postura, pero, ciertamente, el control 
monetario manual, cuando se maneja 
bastante dinero y con tanta rapidez 
debería desaparecer. Por lo menos esta 
era la opinión de muchos asistentes al 
juego-

La recaudación media diaria en 
Zaragoza es muy difícil de evaluar a 
primera vista pero contando que Jas 
horas, en que las salas permanecían

ELP.S.A. QUIERE SER LEGAL

Los líderes del Partido Socialista de 
Aragón enviaban ayer a Madrid la 
documentación pertinente para obtener 
su legalización como agrupación política. 
Dicha documentación es de suponer que 
habrá tenido hoy entrada en la 
dependencia correspondiente del 
Ministerio de la Gobernación. También 
los dirigentes del P.S.A. han informado 
debidamente al Gobierno Civil de 
Zaragoza sobre su decisión de solicitar la 
legalización para sus actividades políticas. 
De aquí a diez días es posible que 
conozcamos ya los resultados de esta 
gestión administrativa.

SOLE TURA, PROHIBIDO
f/ líder del Partit Socialista Unificat de 

Catalunya, Jordí Solé Turé, no podrá hablar rm

SUPER BINGO.

abiertas al público, eran diez y que se 
jugaban un promedio de cuatro 
"bingos" por hora, el balance es de 
cuarenta "bingos" diarios, lo que 
podrían suponer una cifra media diaria 
de recaudación muy aproximada al 
millón de pesetas sobre todo las 
vísperas de festivos ya que durante la 
semana la cifra es sensiblemente más 
baja. El sistema usado para la 
extracción de las bolas y la visión de 
las mismas por parte de los jugadores 
era bastante bueno. Por uñ sistema de 
circuito de televisión cerrado para la 
sala, los jugadores desde cualquier 
posición podían ver, perfectamente la 
bola, en las pantallas y además oir, 
claramente, la voz de la señorita que 
canta el número. Además una enorme 
pizarra electrónica con todos los 
números impresos permite al jugador 
observar los números iluminados y por 
tanto los que han sido cantados. Lo 
curioso es que los cartones son de 
fabricación extranjera, concretamente 
inglesa, cuando este juego ya imperaba 
hace muchísimos años en España. Al 
parecer, fueron los ingleses, quienes, 
con estudia, patentaron las tablillas o 
cartones y ahora ios que obtienen 
pingues beneficios por un aparato tan 
sencillo y absurdo.

REGLAMENTOS PARTICULARES

Las irregularidades que se 
observaban con facilidad en las salas , 
(irregularidades, por otra parte, 
técnicas o de falta de reglamentación 
apropiada) en cierto modo, apoyan 
esta decisión de suspender el juego del 
"bingo” hasta que una adecuada 
reglamentación explique el camino 
exacto a seguir en cada momento. En 
muchos lugares, los cartones se 
cotizaban a precios (por fortuna para 
los jugadores medios de Zaragoza no 
ocurrió) bastante elevados y al carecer 
de un reglamento, algunas casas 
imponían o inventaban uno de propio. 
Según nos han comunicado fuentes 
bien informadas, en algunos locales de 
"bingo’’ se cantaban únicamente 
treinta números y si en ese espacio no 
aparecía "bingo” alguno, el dinero 
correspondiente al premio de la 
partida se acumulaba en la siguiente. 
Estas y otras pequeñeces, junto con el 
"boom" que ha supuesto la tolerancia 
del "bingo" plasmado en la masiva 
afluencia de personas a las salas de 
juego ha inducido a decretar un "Stop” 
que serene los ánimos y que permita 
promulgar, definitivamente unas 
normas para el juego en general.

Es curioso, pero creo que es 
interesante calibrar las semblanzas de

público en Zaragoza, por expresa disposición 
gubernativa. Ha sido el Gobierno Civil quien ña 
prohibido la conferencia que el señor Solé Tura 
iba a pronunciar esta tarde dentro del ciclo 
conocido por "V Semana Aragonesa", El 
profesor Solé iba a hablar sobre los 
nacionalismos en España.

Como se sabe, y sobre temas muy similares, 
el profesor Solé Tura ha pronunciado antes de 

ahora varias conferencias en la capital 
aragonesa, sin que entonces pesara sobre ellas 
prohibición gubernativa alguna.

LOS COMUNISTAS, EN LA 
UNIVERSIDAD

El Partido Comunista de España ha 
hecho ayer su primera presentación 
oficial en la Universidad de Zaragoza. El 
acto tuvo lugar en la Facultad de 
Derecho. Junto con varios militantes 

algunos de ios jugadores que acudían 
hasta el "bingo”.^ Muchos los no 
habituados, si tenían la suerte de 
“pescar’’ un premio gordo, 
generalmente optaban por dos 
soluciones. O bien levantarse y 
abandonar la sala, o bien, Jlevados por 
la alegría del premio, proseguir 
jugando, pero... con un cartón mas. La 
técnica para manejar el cartón era de 
patio de colegio. No existe 
complicación alguna. Un cartón con 
tres líneas, cada una con cinco 
números. A medida que se iban 
cantando, si estaban incluidos en el 
carton, con una pestaña que cada 
numero lleva superpuesta se tapan los 
mismos y se sigue jugando hasta que se 
canta "línea” (una de las tres que 
contiene el cartón) siempre que no lo 
haya hecho algún otro jugador, o se 
espera a que estén todos los números 
tapados y entonces se canta "bingo”.

REACCIONES ANTE UN "BINGO

Otros jugadores, los más 
"profesionalizados” o con afán de 
éxito, son capaces de controlar, en 
cada partida, hast» tres cartones. Muy 
atentamente, por supuesto, ya que un 
niímero, en un momento de despiste, 
se le puede escapar a cualquier. Cosa 
que ocurre con mucha frecuencia, 
aunque también se da lo contrario, el 
correr la pestaña sobre un numero que 
no ha aparecido, sobre todo en las 
partidas últimas del día. Una faceta 
importante es la alegría del premio. 
Los gritos de "bingo” suelen ser 
comedidos y secos en los hombres, 
pero nerviosos, altos y repetidos en las 
mujeres. Un sistema que se usaba con 
frecuencia era tirar el cartón al suelo 
cuando quedaba un solo número por 
tapar. Los supersticiosos dicen que da 
buena suerte. Como también, éstos, 
estudian atentamente, los números que 
lleva el cartón porque, casi todos, 
tienen su número favorito o detestan 
otro que, según ellos, no sale nunca,

creemos que con la En fin,
legalización del juego, en general, 
aparecerán las "ciases sociales del 
juego” Y los ricos, o económicamente 
fuertes, podrán dedicarse a la ruleta, 
bacarrá o cartas; mientras que los de 
ciase media o baja intentarán ganar "su 
bingo” para comprarse un traje o para 
pagar el tercer plazo de la lavadora o el 
coche. Lo que debe promulgarse 
inmediatamente son unas normas 
reguladoras del juego.

Daniel LLAGUERRI
(Fotos García Luna),

universitarios del P.C.E. el mitin estuvo 
dirigido por Vicente Cazcarra Cremallé, 
dirigente de la agrupación regional del 
P.C.E. y miembro del comité central del 
partido. En su intervención en el señor 
Cazcarra aludió al "pacto nacional” en 
preparación para acceder a la democracia.

SE SUAVIZA EL CONFLICTO DE 
“LA MONTAÑANESA"

Otra vez las obras de ampliación de "La 
Montañanesa" han dado Que hablar. En esta 
ocasión, además, ha habido que contabilizar 
varios trabajadores detenidos por la Guardia 
Civil, que ayer fueron puestos en libertad. Las 
detenciones se produjeron cuando estos 
trabajadores, pertenecientes a una empresa de 
montajes que colabora en la ampliación de 
"La Montañanesa" se encontraban en actitud 
de paro activo, invitando a los trabajadores del 
interior de la factoría a secundar su actitud.
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